

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, pendekatan dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini yaitu penelitian deskriptif, yaitu penelitian yang bermaksud untuk menggambarkan apa adanya kenyataan dilapangan terkait dengan masalah yang diteliti. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu penelitian yang bermaksud membuat deskripsi mengenai situasi-situasi dan kejadian-kejadian secara sistematis, factual dan akurat. Penelitian ini merupakan akumulasi data dengan cara deskripsi semata-mata tanpa perlu menteshipotesis, membuat ramalan, atau mendapatkan makna implikasi.¹ Penelitian ini adalah dengan terjun langsung kelapangan untuk meneliti data berkenaan dengan preferensi dosen ULM Banjarmasin untuk berinvestasi saham syariah pada bursa efek Indonesia.

2. Pendekatan

Pendekatan yang dilakukan ini adalah deskriptif, yaitu mengamati peristiwa bagaimana preferensi dosen ULM Banjarmasin untuk berinvestasi saham syariah pada bursa efek Indonesia. Penelitian ini dipilih karena kurang banyaknya minat dosen ULM Banjarmasin untuk berinvestasi saham syariah pada bursa efek Indonesia. Dengan mempelajari secara intensif seseorang individu atau kelompok yang dipandang mengalami kasus tertentu. Peneliti mempelajarinya secara mendalam dan menyeluruh dalam kurun waktu yang cukup lama.

¹Sumandi Suryabrata, *Metodelogi Penelitian*, (Jakarta: RinekaCipta, 2013), hlm. 76.

Mendalam, artinya mengungkapkan semua variabel yang dapat menyebabkan terjadinya kasus tersebut dari berbagai aspek.

3. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi Penelitian ini mengambil lokasi ULM Banjarmasin karena menurut penelitian terdahulu dosen di ULM lebih banyak membuka saham di bursa efek Indonesia di bandingkan dosen universitas lain.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian.

Subjek penelitian adalah sumber utama data penelitian yang memiliki data mengenai informasi yang diteliti.²Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah dosen ULM Banjarmasin.

2. Objek Penelitian

Objek adalah sesuatu yang akan diteliti yang ada dalam diri subjek maupun hubungan-hubungannya.³Adapun objek penelitian, sasaran atau tujuan utama penelitian ini adalah bagaimana preferensi dosen ULM Banjarmasin untuk berinvestasi saham syariah pada bursa efek Indonesia.

C. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian dengan menggunakan pendekatan kualitatif, menempatkan penelitian sebagai instrument utama dalam proses pengumpulan data

²Suharsimi Arikunto, *Manajemen Penelitian*, (Jakarta: RinekaCipta, 2003), hlm.116.

³Sandjaja dkk, *Panduan Penelitian*, (Jakarta: Prestasi Pustaka, 2006), hlm.183.

penelitian.⁴ Peneliti sebagai instrument utama, karena penelitian mengadakan penelitian secara langsung terjun kelapangan untuk mendapatkan data-data yang berhubungan dengan preferensi dosen ULM Banjarmasin untuk berinvestasi saham syariah pada bursa efek Indonesia. Untuk memenuhi data-data tersebut, maka penulis berusaha melakukan teknik-teknik penelitian seperti:

1. Observasi, yaitu mengadakan pengamatan langsung di lapangan yang digunakan untuk memperkuat data yang diperoleh.
2. Wawancara, yaitu teknik pengumpulan data dengan interview pada satu atau beberapa orang yang bersangkutan.⁵ Wawancara merupakan pengumpulan informasi dengan cara mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan dengan dijawab secara lisan pula, dengan ciri kontak langsung antara peneliti dengan subjek yang diteliti.⁶ Dengan melakukan pertanyaan terbuka dan langsung kepada para responden, sehingga diperoleh data-data yang diperlukan penulis.
3. Dokumentasi, yaitu suatu cara pengumpulan data-data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti sehingga diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan.⁷

⁴Pattilima, Hamid, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2005), hlm.3.

⁵ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Teras, 2009), hlm.62.

⁶ Amirul Hadi dan Hariyono, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Bandung: PustaSetia, 2005), hlm.135.

⁷ Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: RinekaCipta, 2008), hlm.152.

D. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Untuk mengolah data yang diperlukan penulis menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:⁸

a. Editing

Yaitu meneliti kembali data yang terkumpul sehingga dapat diketahui kelengkapan dan kekurangannya dalam rangka proses penyusunan.

b. Kategorisasi

Yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.

c. Deskripsi

Yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun dalam uraian sistematis.

2. Analisis Data

Analisis data merupakan bagian yang sangat penting dalam metode ilmiah. Dengan adanya analisis, data menjadi berarti dan berguna dalam memecahkan masalah penelitian.⁹ Dalam penelitian ini analisis yang digunakan adalah analisis

⁸Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis*, (Bandung: Alfabeta, 2005), hlm.12.

⁹Peter Salim, *Advanced English – Indonesia Dictionary*, (Jakarta: Modern English, 1993), edisi ke 4, hlm. 127.

kualitatif dan data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif.¹⁰

E. Tahapan Penelitian

Agar penelitian ini dapat tersusun secara sistematis, maka ditempuhlah tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengamati secara garis besar terhadap permasalahan yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, kemudian dikonsultasikan dengan dosen penasehat untuk meminta persetujuan, selanjutnya diajukan ke pihak jurusan perbankan syariah, setelah disetujui baru diajukan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah diterima dan ditentukan dosen pembimbing 1 dan 2 oleh fakultas, diadakan konsultasi untuk pembuatan desain operasional, setelah selesai diadakan seminar proposal.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis berusaha mengumpulkan semua data yang diperlukan dengan menggunakan teknik-teknik pengumpulan dan sebagaimana yang telah ditentukan.

3. Tahap Pengolahan data dan Analisis Data

Tahap ini dilakukan disemua data yang diperlukan terkumpul, kemudian diolah sesuai dengan teknik pengolahan data, kemudian dianalisis secara objektif.

¹⁰Piau. A Partantudan M. Dahlan Albarry, *Kamus Ilmiah Populer*, (Surabaya: Arkola, 1994), hal.35.

4. TahapPenulisanLaporanAkhir

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaanya, maka dikonsultasikan secara insentif kepada dosen pembimbing dan asisten pembimbing, hingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap dimunaqasyahkan.